

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

A precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16-General Moreno-16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EL AFRICA

Periódico semanal de las Posesiones Españolas

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un año, 12 números, 12 pesetas.

Seis meses, 6 números, 6 pesetas.

Trimestre, 3 números, 3 pesetas.

Extranjero, 15 pesetas.

Ultramar, 10 pesetas.

Adelante.

Trozo bellissimo de higiene MORAL DEL DISCURSO DEL Dr. Tolosa Lateur

(Nuevo académico de la de Medicina)

Decía el psicólogo Bourry que los grandes sabios fueron grandes poetas, y es cierto. Unos y otros se ocupan generalmente con preferencia de lo pequeño, de lo que parece insignificante y trivial. Ambos sufren las sátiras del vulgo, quien, como afirmaba Claudio Bernard, cuando se descubre algo, dice que no es verdad, y más tarde que no es nuevo.

El uno sintetiza las bellezas ó las negruras de lo que ve ó advina; el otro, observando sin cesar, analiza y descubre pensosamente el por que de las cosas; el pensamiento del poeta hace su nido, en la cima de los árboles frondosos, y recoge las flores cantando la hermosura de la naturaleza; el del sabio busca en la semilla el germen de los seres y en las raíces la savia nueva, escribiendo estrofas del inmortal poema de la vida. Y merced á ese trabajo secular, va perfeccionándose lentamente la raza humana, civilizada, que recibe á diario, de modo simultáneo, las verdades de la ciencia, y las bellezas artísticas por medio de un organismo social, semejante, sin duda, al grupo intermedio, constituido por aquellas neuronas de asociación, de asociación y refuerzo de que hablé anteriormente á donde llegan lo mismo las impresiones fugaces que las determinaciones conscientes, y el cual, para cumplir su misión, tiene que reflejar con exactitud lo que del exterior viene al cuerpo, é imponer á los miembros cuanto en altas esferas se elabora.

Comprenderéis que me refirió á la prensa, organismo indispensable en la vida social, que, á la manera de las células nervias, relaciona pueblos enteros y difunde á distancia por contigüidad, como esas articulaciones maravillosas que reveló Cajal en el cerebro, el dolor momentáneo, agudísimo de un pobre ser, y la angustia permanente de una clase oprimida; los grandes gemidos del corazón popular, y las altas voces de la conciencia nacional. ¡Qué mucho que en ocasiones flaquee si el organismo padece, ó delire si el alma sueña!

Gracias á la prensa, cuando es

bueno, es decir, cuando sirve bien á un organismo sano, el trabajo y los ideales modernos se abren paso afirmanse las nociones del honor y del derecho y se confirman los inexcusables deberes del ciudadano.

La prensa nos ayuda á proteger la salud de la colectividad, difundiendo nuestra aforística higiénica, anunciando los peligros epidémicos, popularizando clásicos preceptos, incitándonos, en fin, á estudiar las necesidades diarias y urgentes de los pueblos, á fin de que las leyes sanitarias no se inspiren tan solo en circunstancias accidentales y fortuitas, pues cuando los legisladores olvidan esta base esencial al confeccionarlas, una vez promulgadas no producen efectos útiles, como ocurre con la mayoría de las de todos los países, según se ha demostrado en una obra reciente.

No solamente hay que inspirarse en el interés colectivo para implantar las leyes de higiene, sino que tampoco es dable pedir al individuo sacrificios imposibles y que no conceda por libre y personal convicción.

¿Cómo se consigue esto? ¿De qué modo se irá persuadiendo á las distintas personas que componen la sociedad de las ventajas de su regeneración física y moral?

Ya se ha dicho, no ha mucho tiempo, con inimitable elocuencia en este sitio: por la educación.

ACTUALIDADES

El litigio pendiente con la república francesa desde hace 40 años sobre la demarcación de límites en lo que de derecho nos pertenecía en Africa, ha tenido un término, si no completamente lisojero al menos se nos ha reconocido como propiedad la mayor parte de lo reclamado.

Por mas vueltas que demos al asunto y quedemos descontentos de la exigua parte que el tratado firmado en Paris últimamente ha reconocido como soberanía de España, ni por nuestra situación, ni por nuestro modo de ser, ni por poseer simpatías entre las naciones europeas podemos pedir mas; es decir, que tenemos que conformarnos y como amantes del país que nos vio nacer alegrarnos del convenio que pone término á un litigio en que por la incapacidad de nuestros gobiernos siempre hubiéramos salido peor librados.

De suerte que tenemos que darle muchas gracias á la Providencia y al Sr. Leon y Castillo, por que al fin (cortando por lo sano) nos ha regalado nuevos territorios para perderlos el día menos pensado.

Dice la prensa ministerial que en la cabeza del inmortal Silvela bulle el proyecto de colonizar estos nuevos territorios de una manera ejemplar para que á la vuelta de algunos años contemos con colonias prósperas que enaltezcan á la metrópoli resarcéndola de sus recientes pérdidas.

Parece que vemos la inmensa labor del gobierno en el decreto: se mandarán muchos frailes para que evangelicen aquellos idólatras, y se enviarán con toda urgencia tropas y pare V. de contar.

Ni ingenieros, ni comerciantes, ni industriales, ni grandes empresas que hagan de aquel suelo virgen un país rico, ni línea de rápidos vapores, ni en fin cuanto constituye la vida moderna y el progreso de la vida, se ocuparán de enviar los hombres que nos dirigen, soldados y frailes como en tiempos de Hernan Cortés, será la savia que heche la desgenerada España sobre aquellos feraces campos, que esperan desde muchos siglos el hierro del arado, la piqueta y el barreno en las minas.

Veremos el decantado plan colonizador que nos preparan y confiamos que ni por asomo se asemejará lo que haga falta á lo que practican otras naciones.

Allí se colocarán la infinidad de frailes expulsados de Filipinas y sinó hacen nada en provecho de España al menos se erigirán grandes conventos y misiones enormes.

Para nosotros no anda el tiempo, estamos como hace dos siglos en estos asuntos y ni los desengaños nos enmiendan; ojalá nos equivoquemos, que ganará con ello esta desventurada patria que sucumbe sin quien ponga coto y la detenga por la pendiente que el destino la empuja desde hace tiempo para hundirla para siempre en el abismo del no ser.

DESDE PARIS

LA EUROPA Y LA CHINA

En nuestra correspondencia de anteyer, empezamos un estudio sobre la China que continuaremos en una serie de breves artículos, rindiendo así culto á la grande actualidad del momento.

Hace ocho días que pasamos por las alternativas mas diversas. Lle-

gan por la mañana despachos anunciando que todos los europeos residentes en Pekin han sido pasados á degüello y que en Che-Fú y en Changay esta matanza no ofrece duda: mas por la noche telegrafían de Hong-Kong que las dos legaciones en que los europeos se habían refugiado, continúan resistiendo el ataque de los amotinados. Al día siguiente, llega la noticia de que solo se sostiene una legación y que el ataque de los Chinos parece disminuir, que estos han experimentado pérdidas enormes; que la división se ha introducido en sus filas: que la falta de municiones y de viveres es lo único que puede comprometer la situación de los europeos. En resumen, nada se sabe con precision, y los temores mas crueles son mas justificados que las vagas esperanzas que se trata de alimentar. Es posible que algunos mandarines poderosos consigan sustraer á la muerte á ciertos europeos encerrados en Pekin y que precuren convertirlos en rehenes preciosos para el día del arreglo de cuentas. Esta mala manera de proceder es propia del caracter y de las costumbres chinas. No de otra manera sucederian las cosas, si esos mandarines fuesen dueños de la situación. Pero las pasiones populares se han desencadenado de tal modo que los grandes jefes se hallan, al parecer, en la imposibilidad de hacer ejecutar sus órdenes.

Lo cierto es que no hay posibilidad de socorrer á las Legaciones. Recuérdese que en 1859 y en 1860 en su marcha sobre Pekin, la columna anglo-francesa, compuesta de 20,000 hombres, no tenia que combatir mas que á los regulares ehinos y á la caballería tártara, y que la gran masa del pueblo chino permanecía indiferente á aquella lucha, mientras que ahora todo el país, entre Ta-ku, Tien-Tsin y Pekin está sublevado. Por consiguiente, se necesitarán al menos 50,000 hombres para arriesgar una marcha contra la capital del imperio. Para reunir efectivos, se necesita tiempo, como se necesita para abastecerlos de viveres y municiones, y para reunir el material de transportes necesario que requiere una campaña destinada á ser muy ruda, porque los chinos se encuentran hoy mejor armados que en 1860; sus tropas son aguerridas, su lucha reciente con los japoneses les puso al corriente de la táctica moderna, y en suma los europeos no disponen mas que de tres meses. En llegando Octubre, habrá necesidad de pasar á los cuarteles de invierno. Los cambios de temperatura son muy bruscos en aquellas regiones. En este momento, las tropas aliadas

El Jefe de la Legación

El Jefe de la Legación

tienen que soportar 40 grados de calor y en Enero el termómetro baja con frecuencia hasta 17 y 20 grados de frío. La embocadura del Pei-Ho se hiela; parte del golfo del Pechili acarrea témpanos enormes. En tales condiciones, es muy difícil abastecer una columna expedicionaria.

Cuando, a mediados de Octubre de 1860, el general Cousin de Montaban hubo obtenido en Pekin la firma del tratado de Paz, cuidóse enseguida de conducir sus tropas á la costa, á fin de no exponerlas á los desastres que pudiera ocasionarles el invierno. El 22 de Noviembre, entregó el mando al general Collineau y embarcóse con el grueso de sus tropas para ir á acuartelarse en Changhai.

A mediados de Septiembre varios parlamentarios ingleses y franceses habian caído en un lazo que les tendieron los mandarines. Al echarles en cara aquella traicion, y los chinos mintieron, segun costumbre, y prometieron en absoluto que los oficiales y soldados hechos prisioneros, serian pronto puestos en libertad. Al mismo tiempo aseguraban que estos eran tratados con toda clase de consideraciones.

Sin embargo, mas tarde se encontraron en el Palacio de Verano los uniformes de aquellos infelices que habian sido asesinados. En dichos uniformes habia trazas evidentes de los tormentos y ultrajes terribles que habian sido victimas de la barbarie china. Los prisioneros que algun tiempo despues recobraron la libertad, dieron detalles horriblos sobre aquellos martirios. El Sr. de Escayrac de Lauture, que el principe Kong pretendia con benevolencia, estaba destigurado por el sufrimiento y llevaba las trazas de horrible mutilacion. Por él se supo que Mr. Normand primer agregado á la embajada inglesa, habia sido herido de un sablazo en la cabeza; despues de lo cual le ataron de pies y manos y en vez de curarlo, le dejaron abandonado para que los bichos le comiesen el cerebro.

El corresponsal del Times, Mr. Bowloy habia sido arrojado á una pocilga donde le devoraron los pueracos.

A los prisioneros se les mataba de hambre, y cuando pedian de comer, les herian con lanzas, metiendoles excrementos en la boca.

He aquí el testimonio oficial de un prisionero inglés sobre la muerte del teniente Anderson.

Despues de habernos maniatados á todos, se mojaron nuestras cuerdas á fin de que se apretasen las ligaduras. Despues los chinos nos transportaron á un patio, donde permanecimos tres dias expuestos al frio y al calor del sol.

El segundo dia, Mr. Anderson tuvo el delirio á consecuencia del sol y de la falta de alimento. No nos habian dado nada que comer. Por fin nos dieron un pedazo de pan y un poco de agua. Durante el dia, el patio estaba abierto, y centenares de personas acudian á vernos

Por la noche, un soldado estaba de centinela para vigilar á cada prisionero. Si deciamos una palabra ó pediamos agua nos pisoteaba; y si pediamos de comer nos llenaba la boca de porquerias.

Al fin del tercer dia, nos pusieron grilletas al cuello, en las muñecas y en los pies.

El delirio no abandonó á Mr. Anderson hasta su muerte, ocurrida nueve dias despues de su prision. Dos dias antes, sus dedos habian rebentado á causa de las ligaduras; se habian gangresado, quedando los huesos á descubierto. Viendo aun, empezaron á comerselo los gusanos.

«Su cadáver quedó allí abandonado durante tres dias. Luego se lo llevaron.»

Como se ve, una guerra con esa China, que muchos calificaban ridiculamente de «cantidad despreciable», es cosa seria. La Europa se ve metida en una cuestion muy grave. Por tanto, no está demás recordar lo que pasó hace unos cuarenta años. Las dificultades vencidas se olvidan pronto, y convendria tenerlas presente á fin de no cometer las mismas faltas que tan caras costaron entonces.

A. SAISY

Paris 9 Julio 1900.

España en Africa

Trabajos realizados en Africa por el señor Ossorio. — Idea que hay en España de Fernando Póo. — Fácil asimilacion de los españoles en esa Isla. — Necesidad de comunicaciones entre España y Africa. — Rufines inconvenientes. — Censuras al tratado de París. — Posible colonizacion en Africa.

Don Amado Ossorio y Zabala, doctor en Medicina es sin duda alguna, uno de los pocos españoles que pueden hablar con profundo conocimiento de causa acerca de nuestras posesiones de Africa.

Baste decir que como miembro de la Sociedad de Africanistas formó, en union del Sr. Iradier, la Comision que en 1884 salió de España con objeto de tomar posesión del río Camarones, y que descubrió el plan de esta expedición por el príncipe de Bismarck, y habiendosenos adelantado (con diferencia de dias) los alemanes, el Sr. Ossorio solo (puesto que su compañero tuvo que regresar enfermo á España) penetró en Africa por el río Muni, recorrió este y sus cinco principales afluentes el Noya, Utamboni, Bañe, Utongó y Congúe; izó la bandera española en todos aquellos lugares en que habia sido sustituida por la alemana ó la francesa (como ocurría en la costa desde el río Muni al Campo); se internó luego con el Sr. Montes de Oca, por el río Noya y el Utamboni; exploró despues (solo también) el río Campo y el Valo, y sufriendo las penalidades y arrostrando los peligros que tales viajes suponen, logró confirmar en estos territorios la soberanía de España, celebrando tratados con mas de 350 jefes.

Facilmente se comprende la importancia que en este asunto tendrá la opinion del Sr. Ossorio, y

por eso la hemos solicitado y se la transmitimos á nuestros lectores con escrupulosa fidelidad.

«Fernando Póo nos decía el ilustrado africanista—es quizá mas rico que Cuba y de una fertilidad y vegetación asombrosas. En mi viaje al interior del Africa formaban parte de mi escolta catorce deportados cubanos, los cuales me aseguraban eso mismo, que despues durante la última guerra, he podido comprobar en Cuba.

Pero en España se tiene de esta isla una idea interesante contraria, y se considera Fernando Póo poco menos que como un lugar de castigo, y esto nace de lo mucho que se ha ponderado la malignidad de su clima.

Fijese usted, sin embargo, en el dato altamente significativo de que muchos marinos hacen allí dos ó tres campañas, no por obligación, sino por propia solicitud.

Si en territorios semejantes han logrado los ingleses y los alemanes mejor lo conseguirán los españoles á poco que cuiden de su alimentacion y de la clase de trabajo y vivan en terrenos elevados, y mucho mas si antes de ir allá pasan una temporada en Canarias, cuyos habitantes son los que, á mi juicio, debieran colonizar allí, por ser los que mejor resisten aquel clima.

No es, pues, esta una dificultad insuperable y menos para los que han arrostrado ya el vómito en Cuba y la fiebre en Filipinas.

Abundan en la isla la caoba, el cedro, los naranjos, limoneros, guayabos, plátanos y cocos; pero lo que hay que aprovechar es principalmente la riqueza de su suelo para hacer plantaciones de cacao, café, caña de azúcar, tabaco y quina, y extraer el aceite de palma, la goma y el caucho, así como el marfil, que tanto abunda en Guinea.

Con estos elementos puede establecerse un activo comercio con la metrópoli, aprovechando la condicion de los indigenas de Guinea, mas trabajadores que los *bubis* de Fernando Póo.

Se yo de algunas casas españolas que se dispone á emplear capitales en la explotacion de esas colonias, y espero que en breve se formará en España una gran corriente de opinion á favor de ellas.

Pero es preciso, ante todo, facilitar comunicaciones entre España y Africa, tender un cable á Fernando Póo, explorar el interior de la isla, que será, seguramente, mucho mas higiénico que el litoral y que aún está por conocer, y apartarnos de la rutina de que el gobernador ha de pertenecer á la armada, ya práctica que no siguen en sus colonias Francia ni Alemania.

Respecto al tratado últimamente celebrado con la primera de estas naciones, poco he de decir, sino que no ha podido ser más desastroso para nosotros.

Con él hemos perdido la esperanza de toda expansion colonial por el interior de Africa; nos han encerrado en la costa, y nos han mar-

cado ya los límites definitivos de nuestra soberanía. Sin embargo, los territorios que nos quedan tienen, además de su valor mercantil gran importancia estratégica, puesto que los dos Elobays son las llaves del Muni, y Fernando Póo lo es del Níger, Calabar y Camarones.

En resumen, mi opinion respecto á nuestra colonización en Africa es que el clima y la orografía de territorios consienten nuestro establecimiento en ellos, y que los medios para asegurar la conservación y prosperidad de dichas colonias son la agricultura y el comercio.»

De El Español.

Ayuntamiento

Sesión ordinaria de segunda citación del día 9 de Julio de 1900, celebrada bajo la presidencia del Sr. Alcalde por S. M. Constitucional de esta Ciudad D. Francisco Cerni y Gonzales.

Leida el acta de la sesión anterior fué aprobada por unanimidad.

En vista de la instancia que produce la vecina Doña Josefa Salguero solicitando autorizacion para edificar un segundo piso sobre el principal de la casa de su propiedad situada en la calle de Gomez Palido número 1, con arreglo al plano que acompaña: acuerda el Ayuntamiento que puse dicho escrito y plano á informe de la Comision de Ornato, para en su consecuencia todo ver.

Se concede permiso al vecino Alstedo Sarmentio para que establezca un puesto de carbon y frutas en su domicilio calle de la Libertad número 9.

Para informar del Jefe de la Guardia Municipal, otra instancia de un vecino que solicita autorizacion para adquirir el traspaso de un establecimiento de bebidas.

Y adoptados otros varios acuerdos de escasa importancia se dispuso el pago de distintos recibos y cuentas, levantándose la sesión.

ORO VIEJO

El amor y la mujer

Mujer que tiene la virtud y la bondad á la belleza, es una criatura casi divina. Pero la belleza; sin virtud es una desgracia; y sin la bondad un fríolo adorno.

La mujer, si lleva su hermosura como un don que ha recibido con modestia, es encantadora; si la lleva como una desgracia, es un ángel del cielo. Que una mujer se esmere en adornarse, se compréndese bien: es una vanidad, pero en fin, la primavera se corona de flores. Pero el verano debe brindarnos frutos razonados, y agrada la esterilidad del invierno.

A todas las mujeres les pide virtud; pero á las que tienen más de veinte años les pide, además de virtud juicio.

No comprende mujer altiva y presumida; la triste se engalana; sus adornos dicen á todos con ma-

das veces; admiradme ó admiradme, Pido, pues, algo la pobre mujer, ¿y si se le dan ni amor ni admiración? ¿Que deseando papel representa la mujer activa?

Tal como es, preséntese cada uno Así no caerá nunca en ridículo. El que aparenta ser lo que no es ó pretende lo que no puede, cae en ridículo.

La sencillez es el más bello de los adornos como el candor la más bella de la virtudes.

Mujer que se desfigura con adornos miente al mundo. Nadie generalmente gusta de ella, y es gran lástima que martirice por parecer más á todas.

Mujer que uno la gracia al juicio y le pone todo al servicio de la virtud, ¡que mujer tan deliciosa! Reune lo mejor de la mujer, del hombre y del ángel.

Mujer coqueta, dulce... como el pecado; pero como esto deja remordimiento, deja aquélla en el corazón de quien la amó la amargura mezclada de vergüenza.

Amor es el suyo breve é infausito; pero ardiente y borrascoso.

La amaís más por que siempre se esta escapando. El orgullo y el corazón luchandose desesperadamente para alcanzar á la mujer que siempre se huye, tentado y sonriendo.

La coqueta prosituye sus miradas, sus sonrisas; halaga, desespera y mata.

Valle de flores con aguas frescas y yerbas victoriosas es la mujer coqueta; la sustera es montaña con plantas esdudables. En aquel se embalea el sentimiento; se arruina el cuerpo se gasta el alma; en ésta se recobra la salud y el espíritu se avigora.

La mujer buena es el regocijo de la casa; la mujer laboriosa es la fortuna de su familia; la mujer que, siendo buena y laboriosa, tiene que alteza en sus ideas, produce en sus actos, delicadeza en sus bendición de Dios, el encanto de su marido, la Providencia de su casa.

Los que son hombres, cuando se les pregunta por la mujer objeto de su amor legítimo, no dirán que es hermosa, sino que es prudente, hacendosa, buena, y si la pierden recuerdan con lágrimas, no su belleza, sino su virtud.

ANTONIO APARISI GUIJARRO

DE TODOS LADOS

La producción de oro y plata en el mundo en el año 1899

El *Engineering and Mining Journal*, de Nueva York acaba de publicar, en cifras aproximadas, la estadística de la producción total de oro en el mundo en 1899, comparándola con la de 1898.

Resumiendo los estados que publica resulta que en 1898 alcanzó la producción de oro la cifra de 13.874.333 onzas, ó sea kilogramos 431.515'08, valorados en 266.803.462 dólares.

Estas cifras han sido en 1899, respectivamente, 15.106.854 onzas ó 460.099'69 kilogramos y 313.307.870

dollars, representada por la tanta la producción de oro de 1899, un aumento sobre la del año anterior de 25.304.352 dólares.

La Australia, ha ocupado del año último el primer puesto entre los países productores de oro.

El Transvaal, afecto de la guerra con Inglaterra, á quedado en segundo lugar, figurando en los tres primeros siguientes, correlativamente los Estados Unidos, Rusia y el Canadá.

La Australia, el Transvaal, los Estados Unidos, Rusia y Canadá han producido reunidos el total de 268 millones de dólares, ó sea el 85'6 por 100 de la producción total del mundo.

En cuanto á la producción de plata, también en todo el mundo se ha elevado: en 1898 á 179.253.362 onzas, ó sea 5.575.335 kilogramos, valorados en 105.364.505 dólares.

En 1899 han ascendido dichas cifras á 174.723.363 onzas, ó sea 5.474.353 kilogramos, valorados en 104.100.163 dólares.

La plata, pues, ha descendido en 1899 cerca de cuatro y medio millones de onzas, ó sean 141.000 kilogramos, valorados en 1.264.000 dólares.

Una alcoba de precio

¡Cinco millones de francos! Esto es lo que el archimillonario americano mister Estéban S. Marchand acaba de gastar en una alcoba estilo Lui XIV, que seguramente no tendrá rival en el mundo.

Los cortinajes fabricados especialmente por una manufactura de Lyon, han costado á Mr. Marchand más de 300 francos el metro; las alfombras cuestan, á poca diferencia, lo mismo. Pero la obra maestra de esta alcoba es la cama.

Esta cama, que ha sido construida en París y ha exigido más de dos años y medio de trabajo, es de ébano macizo con incrustaciones de oro y marfil esculpido.

Ha costado más de un millón y medio de francos, 100.000 de los cuales se han empleado en ir á buscar á Uyanyenbe, en el centro del Africa, un pedazo de marfil que habia sido imposible encontrar en Europa, por las extraordinarias dimensiones con que lo quería Mr. Marchand.

El himno nacional de los boers

Este himno fué escrito por una dama que en la actualidad reside en Holanda donde hace una vida muy retirada. Dicha dama llamada Catalina, Felicia Van Rees, nació en Holanda, el año 1831. La naturaleza quiso dotarla de gran talento musical, y en su juventud compuso varias operas que fueron representadas con éxito por la sociedad coral de Utrecht.

En 1875, Mr. Burgers, que acababa de ser elegido presidente de la República del Sur de Africa, rogó á aquella dama que escribiese un himno nacional para el Transvaal, encargo que fué cumplido en muy pocos días siendo las palabras y la música de la misma autora.

complacidos con la nueva composición que el Volksraad de Pretoria le aceptó oficialmente, y envió á la señora Van Rees una carta de elogios y de frases de gratitud.

NOTICIAS

Se encuentra enfermo el administrador de la Depositaria de Hacienda Especial de esta Plaza Don Manuel Ariza Blanco; á quien deseamos mejoría en sus dolencias.

Desde ayer se encuentra entre nosotros Don Alvaro Bansa de Mirabet y Palet, Teniente Coronel de Artillería destinado á mandar el batallón de esta guarnición.

Sea bienvenido.

Ha cesado en el cargo de ayudante de campo del Excmo. Sr. Comandante General de esta Plaza el capitán de Infantería Don Juan González Pascual.

Ha fallecido en esta Ciudad el día 30 del actual, la Sra. Doña Josefa Maganete Millán, viuda de Don Miguel Marques Hueiba; enviamos á su familia el más sentido pésame.

En la mañana del martes último ocurrió á pocos metros del muelle del comercio de esta plaza una horrible desgracia; porque habiéndose bucado el bote del vapor correo *Nuestra Sra. de Africa* que venia á hacer la compra, cayendo al agua los tres hombres que la tripulaban con tan mala fortuna que costó la vida al pobre marinerio Pascual Bernabé, los otros fué verdadero milagro se pudieran salvar.

Inútiles fueron cuantas pesquisas se hicieron en el mismo día para encontrar el cadáver del desgraciado; á la mañana siguiente se le encontró en el mismo sitio de la ocurrencia con una profunda herida en la frente por la que se ha podido comprender que en la lucha que la víctima sostuvo breves minutos para salvarse le mar le arrojó contra una piedra causándole la muerte instantáneamente ó privándole del sentido lo cual motivaría la desgracia.

La Comisión del Mercado ha denunciado en la presente semana 14 conejos y 5 kilos de pescado por encontrarse en estado de putrefacción.

La Alcaldía ha impuesto las siguientes multas: 10 pesetas á Erika Gomez y 5 á Elisa Robledo por expender carne sin el peso legal y también ha impuesto 25 pesetas á Cristóbal Lavado por promover escándalo.

Recomendamos á nuestros lectores se fijen en la cuarta plana, anuncio de mi-tos y jabon de la acreditada marca *El Cabello* la cual representa en esta ciudad, nuestro apreciable amigo D. Antonio de Maqueda, al que pueden dirigirse para pedidos y precios.

Dícese que en breve se encargarán de la asistencia de los enfermos de este Hospital Militar doce hermanas de caridad.

En la tarde del día 12 del actual

fué herido el joven Francisco de la Cruz por otro llamado Domingo Martínez Sevilla en el sitio denominado *El molino*, siendo capturado el agresor en Pino Gordo por la pareja de agentes de vigilancia Francisco Melger y Manuel Romero, los que después de un minucioso reconocimiento en la referida huerta se encontró la navaja con que fué herido.

El agresor fué conducido á la cárcel por mandato del Jefe.

Insustanciosas.—Esta elegante revista, dirigida por nuestro amigo señor Salvi, publica un gran número extraordinario titulado *«Navarra»*. Contiene retratos de Sarriena, Goyarri, Marqués del Vadillo, Alcalde de Pamplona, señor Obispo, Zabala, Larregla, Brull, Asigita, Altaditi, Fierro Iraizoa, vistas de Pina pena y toda la provincia de Navarra.

Artículos de todos los escritores Navarros, música de los Sres. Larregla y Brull.

Resulta un número interesante y de mucho interés general.

Su precio, 25 céntimos número, facilita su adquisición.

También ha publicado esta revista un gran retrato para cuadro de Pablo Sarriena, el gran violinista español, que se vende á una peseta.

Oficinas: Clavel, Madrid.

El ilustrado abogado Don Francisco de las Heras ha llegado á esta Ciudad el miércoles, después de haber pasado una temporada en la península.

Le enviamos un afectuoso saludo que bienvenida.

Ha visitado esta Redacción el nuevo colega que ha empezado á publicarse en Badojox *La Union* en el cual colabora el ilustrado periodista y querido amigo nuestro D. Juan Canales.

CULTOS RELIGIOSOS

en el Santuario de Ntra. Sra. de Africa

El domingo, día 15 de los corrientes á las 8 de la noche, dará principio en el mismo la devota novena consagrada á la Santísima Virgen del Carmen.

El 16 festividad de Nuestra Señora á las 7 de la mañana misa solemne y sermón; cuyo panegirico estará á cargo del Muy Ilustre Sr. Dr. D. José Casañas, Canónigo Doctoral de esta S. I. Catedral.

Conte 14 de Julio de 1900

El Capellán, Antonio Aranda

Correspondencia amorosa

Amado A... B... No puedes calcular la alegría que siento al escribirte hoy, sabrás que una visita ha estado en casa y salió la conversación de ti y ensalzó tus méritos y tanto dije de lo bueno que eras, que mi mamá dijo que en adelante se se metería en nada, que con la cuchara que cociniera con esa leña que comer, pero que no quería que te acercases á mi hasta que ascendieras.

Escuso decirte que la escuchaba gozando y que de buena gana la hubiera dado mil besos.

Sabes te quiero siempre tu

E...

La Última Moda

publica en el núm. 655 (8 de Julio) 78 modelos de trajes de última novedad. Con las respectivas ediciones reparte un figurín acuarela, un pliego de novela, una hoja de modelos de labores artísticas y un patron cortado. Precios: cada número 1.º ó 2.º edición 25 cts. Completa 40. - Trimestre, 1.º ó 2.º edición, 3 pesetas. Completa, 5. - Volázquez, 56, hotel Madrid. Se remiten números de muestra.

Imp: de ... de la Torre

ANUNCIOS

Los servicios de línea de Ceuta a Málaga...

NUEVO SERVICIO ENTRE CEUTA Y MÁLAGA

Ceuta, Málaga, Algeciras, Puente Mayorga y Gibraltar

VIAJE SEMANAL POR EL VAPOR ESPAÑOL

Salida de Ceuta para Málaga, los lunes. Málaga para Algeciras, Puente Mayorga y Gibraltar, los jueves.

DOS HERMANOS

Salida de Ceuta para Málaga, los lunes. Málaga para Algeciras, Puente Mayorga y Gibraltar, los jueves. Gibraltar para Ceuta, los sábados.

¡ATENCIÓN, ATENCIÓN!!

El que quiera economizar dinero que no use otros mistos que los de la marca



son los mejores y mas baratos, pedid la marca EL CABALLO y os convenceréis de su superioridad sobre todos los conocidos

ALTO LAVANDERAS

Si se lava con esta jabonera azul marca EL CABALLO se ahorra mucho dinero...

JABON AZUL MARCA EL CABALLO

Siendo este jabon muy consistente, resulta el mas economico, pues con una barra de el se lava una mitad mas de prendas que con la de cualquier otra.

Representante en Ceuta: Antonio de Maqueda

DISPONIBLE

Los servicios de línea de Ceuta a Málaga...

La Unión... El Fenix Español... Compañía de Seguros Reunidos

LA UNION EL FENIX ESPAÑOL COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

contra incendios y sobre la vida. Domicilio social: Madrid, calle de Olegaza número 1 (Paseo de Recoletos). Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murguía núm. 26.

Capital social efectivos... Ptas. 12.000.000. Primas y reserva... Ptas. 44.028.645'68. Total... Ptas. 56.028.645'68. 34 años de existencia. Seguros contra incendio. Seguros sobre la vida.

Advertisement for Nestlé's Lactated Flour. Includes image of a flour tin and text: 'La Harina lacteada Nestlé', 'hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MEDICAS de TODOS LOS PAISES', 'DE VENTA en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos'.

Representante en Ceuta: Antonio de Maqueda

Advertisement for 'El Heraldo de Melilla' and 'Gran Deposito de LOSAS de todas clases'. Includes subscription prices and contact information.